

# Conferencia de monseñor Léonard sobre el beato Josemaría

El Palacio de Congresos de Bruselas fue escenario, el pasado 20 de abril, de una jornada de estudio sobre la vida y el mensaje del fundador del Opus Dei. Intervinieron como conferenciantes el escritor François Gondrand y el obispo de Namur, Mons. André-Mutien Léonard.

03/05/2002

La primera conferencia, a cargo de François Gondrand, autor de una biografía del beato Josemaría Escrivá, recorrió las sucesivas etapas de la vida del fundador del Opus Dei y la relación de cada una de ellas con su mensaje espiritual, que de este modo quedó encuadrado en su contexto histórico y teológico.

Gondrand subrayó particularmente —tomando pie también de los recuerdos personales de sus encuentros con Josemaría Escrivá a partir de 1960— la consideración que merecía para el fundador del Opus Dei la vida cotidiana, que puede convertirse en heroica si se acierta a hacer del trabajo una ocasión de perfección humana, de ejercicio de las virtudes y de santidad personal.

Mons. André-Mutien Léonard, obispo de Namur y conocido teólogo (ha sido miembro de la Comisión Teológica Internacional y profesor de

la Universidad Católica de Lovaina), analizó luego, en la segunda conferencia, el concepto de "materialismo cristiano" en el beato Josemaría.

El obispo de Namur afirmó que en el "materialismo cristiano" del fundador del Opus Dei la vida espiritual cristiana más exigente y la presencia activa en el mundo se viven en "armónica continuidad", con total respeto de la esfera propia de cada dimensión. Esta continuidad se manifiesta en la facilidad con la que el beato Josemaría pasa, en su predicación, de lo divino a lo humano y viceversa, y también en el hecho de que se tome tan en serio tanto el trabajo humano como la vida espiritual. Se evitan así las dos tentaciones opuestas del espiritualismo desencarnado, una equivocada visión maniquea de la materia creada, y del secularismo, en el que la referencia a Cristo o a los

valores cristianos no es más que un simple adorno desprovisto de sentido.

Los participantes en la jornada pudieron asistir, además, a la proyección de dos documentales: por la mañana, uno bilingüe (francés y neerlandés) sobre la vida de Josemaría Escrivá, desde su nacimiento hasta su fallecimiento en Roma en 1975; por la tarde, otro en francés sobre el espíritu del Opus Dei y el compromiso social de sus miembros a través de tres iniciativas promovidas en Estados Unidos, Uruguay y Congo.

---

pdf | Documento generado  
automáticamente desde [https://  
opusdei.org/es-do/article/conferencia-  
de-monsenor-leonard-sobre-el-beato-  
josemaria/](https://opusdei.org/es-do/article/conferencia-de-monsenor-leonard-sobre-el-beato-josemaria/) (09/02/2026)